

Lunes 21 de septiembre de 2020 - 8:31 AM

# Estas son las petroleras interesadas en los pilotos de fracking que se habilitarán en 15 días

**Ecopetrol**, Exxonmobil y ConocoPhillips estarían interesadas en participar en los proyectos. El 23 de noviembre se hará la adjudicación



Escuchar este artículo



En aproximadamente dos semanas la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) abrirá la fase de habilitación para las empresas interesadas en los pilotos de fracking. Será un nuevo proceso en el que la entidad analizará varias propuestas, con el objetivo de definir quiénes serán los contratistas que desarrollarán todo el proceso de investigación en dos cuencas clave de estos yacimientos: Cesar - Ranchería y Valle Medio del Magdalena.

La nueva convocatoria, que prevé definirse a más tardar el 23 de noviembre - día en el que se adjudicarán los contratos-, será el punto de partida para que las petroleras interesadas inicien formalmente el trabajo con las comunidades, su relación en los territorios y la solicitud de la licencia ambiental ante la Anla.

Aunque aún no se conocen todos los interesados en el proceso, fuentes del sector destacaron que ya hay varios jugadores del mercado que han mostrado interés en el desarrollo de los proyectos pilotos de investigación integral (ppii). Se trata, de hecho, de **Ecopetrol**, ExxonMobil y ConocoPhillips, que ya se han venido preparando en los últimos meses para desarrollar toda la investigación en esas dos cuencas.

**Ecopetrol**, por ejemplo, ya ha mostrado su interés en el Valle Medio del Magdalena. "Estamos atentos a participar en el proceso competitivo que ha anunciado la ANH de asignación de los Contratos Especiales de Proyectos de Investigación (Cepi) para el desarrollo de los Proyectos Piloto de Investigación Integral (ppii), por lo cual estamos a la espera de los términos de referencia definitivos que establezcan las condiciones contractuales", dijo Ricardo Gómez, vicepresidente de yacimientos no convencionales de **Ecopetrol**.

El directivo destacó que han estimado realizar inversiones de hasta US\$127 millones para los Ppii. "Los tiempos dependerán de lo que se establezca en la regulación, pero, como hemos dicho antes, lo importante no es hacerlo rápido, sino hacerlo bien", añadió.

ExxonMobil, por su parte, estaría ultimando los detalles para concretar su alianza con **Ecopetrol**. Al cierre de la edición, la empresa no contestó una serie de cuestionamientos de LR. Sin embargo, Gómez destacó que están "trabajando en la consolidación de esa alianza que, de lograrse, permitiría que contáramos con la experiencia de una de las compañías más grandes del mundo y de mayor experiencia en la operación de los yacimientos no convencionales".

Otra de las empresas es ConocoPhillips Colombia, que, al mando de Álex Martínez, country manager, ha ejecutado desde hace mucho tiempo un trabajo importante con las comunidades donde opera. De hecho, Martínez le confirmó a LR hace unos meses (antes de la pandemia) que se analizaban invertir US\$100 millones en dos pilotos.

### Lea también: En noviembre se seleccionarán las empresas que harán los pilotos de fracking

"Si bien cálculos preliminares de la ACP indican que para los proyectos piloto integrales de investigación se requerirá una inversión inicial para la fase exploratoria de alrededor de US\$650 millones en los primeros años de los proyectos, el valor de la inversión estaría determinado por las regulaciones definitivas, los requerimientos en cuanto a proyectos y pozos para la evaluación de la técnica, y de la complejidad del cumplimiento de los requisitos que estas estipulen", destacó Francisco Lloreda, presidente de la ACP.

Carlos Leal, presidente de la junta directiva de Acipet, destacó que, por ahora "de llegarse a dar la adjudicación en noviembre, se esperaría que a partir del segundo semestre de 2021 se iniciara la perforación de los pozos".

Así está el cronograma de la convocatoria

En concreto, la ANH explicó que serán tres fases en el cronograma antes del día de la adjudicación de los contratos piloto. Entre el 5 y 9 de octubre será la presentación de los documentos para obtener la habilitación de los participantes, mientras que el 29 del mismo mes será la presentación de propuestas. Así, desde el 23 de noviembre se celebrarán los contratos, los cuales, según la entidad estarán bajo el marco de un Contrato Especial de Proyecto de Investigación (Cepi), que se firmará bajo consorcio o solo la empresa que quede con la asignación.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por Colprensa, Bogotá

Etiquetas **Ecopetrol** Fracking

### Lea también



En noviembre se seleccionarán las empresas que harán los pilotos de fracking



**Ecopetrol S.A.** anunció que anticipará el pago de créditos



**Ecopetrol** ha retirado cerca de 900 válvulas ilícitas en sus ductos de transporte

### Comentarios

Comente con Facebook

3 comentarios

Ordenar por Más recientes +



Agregar un comentario...



**Pedro Blanco**

Son negocios de interes particular que no le ofrecen nda al pais, hay que mirar que nos dejen el cerrejon por ejemplo, ruinas, contaminación, la regalías en su gran mayoría son la caja menor de los políticos.

Me gusta · Responder · 3 h



**Edison Villafañe Gil**

Vuelve y juega el caso del fracking ,pero si esas pruebas salen malas y contaminan las aguas subterráneas quien responde por ese daño ambiental?Tienen pólizas de seguridad por el daño que puedan ocasionar en la región donde se hagan esas pruebas ?

Me gusta · Responder · 4 h



**Ramiro Wandurraga Carreño**

NO OLVIDEMOS A ESTAS PETROLERAS CRIMINALES DEPREDADORAS: **Ecopetrol**, Exxonmobil y ConocoPhillips

Me gusta · Responder · 4 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Vanguardia TV**

En imágenes: En calma transcurrió jornada de protestas en Bucaramanga

Aumentan las restricciones en Europa y el temor a nuevos confinamientos

Latinoamérica va a la ONU por primera vez con una misma voz, frenar la COVID-19

### Vanguardia x a PYMES

#### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- Estas son las petroleras interesadas en los pilotos de fracking que se habilitarán en 15 días
- 'Santander responde' ha desembolsado \$8.834 millones
- Amor y amistad, día clave para las ventas
- Vitrina En vivo: cómprale tus regalos a un emprendedor de Santander